

40 Jahre Entdeckergeist und Lust an der Musik

Das Kammerorchester Basel, 1984 gegründet, ist seit vielen Jahren ein fester Bestandteil der Basler Musiklandschaft – mit zwei Abonnementreihen im Stadtcasino Basel sowie in seinem eigenen Proben- und Aufführungsort Don Bosco Basel. Weltweit und mit mehr als 70 Konzerten pro Saison erhält das Kammerorchester Basel viel positive Resonanz bei internationalen Festivals und in den wichtigsten europäischen Konzerthäusern.

Als Spezialistenensemble mit dem Schwerpunkt in der Wiener Klassik wurde das Kammerorchester Basel 2019 als erstes Orchester mit einem Schweizer Musikpreis geehrt. Der Entdeckergeist treibt die Musiker:innen auf die Spuren des historisch informierten Klangbildes, wodurch ein ganz eigener Kammerorchester Basel-Klang entsteht, der verschiedene Stile und Richtungen verbindet und vielseitig ist. Die Programme spiegeln die Offenheit und stilistische Neugier der Musiker:innen wider, von alter Musik auf historischen Instrumenten über historisch informierte Interpretationen bis hin zu zeitgenössischer Musik.

Die langjährige Konzentration in musikalische Welten wie das Haydn2032-Projekt, die Einspielung und Aufführung aller Sinfonien von Joseph Haydn bis 2032 unter der Leitung von Giovanni Antonini und gemeinsam mit dem Ensemble Il Giardino Armonico, oder der «Schubert-Zyklus» mit Heinz Holliger zeigen die Ausdauer und die Lust an der intensiven Auseinandersetzung mit der Musik eines Komponisten.

Mit ausgewählten Solist:innen wie Hélène Grimaud, Regula Mühlemann, Vilde Frang, Bertrand Chamayou oder Sebastian Bohren arbeitet das Kammerorchester Basel immer wieder gerne zusammen. Unter der künstlerischen Leitung der Konzertmeister:innen sowie ausgewählter Dirigent:innen wie u. a. Delyana Lazarova, Izabelé Jankauskaitė, René Jacobs oder Marc Minkowski präsentiert das Kammerorchester Basel sein breites Repertoire.

Die Vermittlungsarbeit ist seit vielen Jahren fester Bestandteil der musikalischen Arbeit. Wir führen diese in den Akademien und mit verschiedenen Institutionen in Basel fort und bauen sie weiter aus.

Eine umfangreiche, vielfach preisgekrönte Diskografie dokumentiert das künstlerische Schaffen des Kammerorchester Basel.

Seit 2019 ist die Clariant Foundation Presenting Sponsor des Kammerorchester Basel.

(2300 Zeichen)